
　

時
吉
に
あ
る
１
９
０
９
年
創
業
の
蔵
元
、 

小
牧
醸
造
株
式
会
社
。
幾
度
も
の
自
然
災

害
に
見
舞
わ
れ
な
が
ら
も
家
族
や
蔵
人
、

地
域
や
関
係
者
と
支
え
合
い
再
建
を
成
し

遂
げ
て
き
ま
し
た
。
伝
統
を
守
り
つ
つ
革

新
へ
と
挑
戦
す
る
姿
に
、
味
は
も
ち
ろ
ん
、

酒
蔵
の
た
た
ず
ま
い
や
洗
練
さ
れ
た
デ
ザ

イ
ン
な
ど
、
細
部
に
わ
た
る
こ
だ
わ
り
と

お
酒
造
り
の
息
吹
を
感
じ
ま
す
。

　

「
お
酒
の
元
と
な
る
の
は
お
水
な
ん
で

す
よ
」
と
語
る
小
牧
一
徳
さ
ん
。
酒
蔵
の

脇
を
流
れ
る
河
川
に
は
、
天
然
記
念
物
の

カ
ワ
ゴ
ケ
ソ
ウ
が
生
息
し
て
い
る
そ
う
。

水
質
の
き
れ
い
な
急
流
し
か
繁
殖
せ
ず
、

日
本
で
も
数
か
所
に
し
か
生
息
し
て
い
な

い
珍
し
い
植
物
で
、
自
然
体
系
が
維
持
さ

れ
た
環
境
か
ら
湧
き
出
る
天
然
水
と
、
そ

の
土
地
で
育
ま
れ
た
作
物
と
の
相
性
が
味

と
な
り
、
全
国
で
愛
さ
れ
る
蔵
元
の
一
つ

と
な
っ
て
い
ま
す
。

　

そ
ん
な
小
牧
醸
造
で
は
、
数
年
前
か
ら

「
19
歳
の
焼
酎
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
と
い
う

お
酒
造
り
を
通
し
た
地
域
活
動
を
行
っ
て

い
ま
す
。
19
歳
の
若
者
た
ち
と
一
緒
に
、

故
郷
の
文
化
で
あ
る
芋
焼
酎
造
り
を
イ
モ

掘
り
か
ら
一
緒
に
体
験
し
、
成
人
式
で
お

披
露
目
。
自
分
た
ち
の
手
で
造
っ
た
焼
酎

で
祝
杯
を
挙
げ
て
も
ら
お
う
と
い
う
活
動

で
す
。
小
牧
さ
ん
は
「
19
歳
の
焼
酎
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
は
、
そ
も
そ
も
焼
酎
を
造
る
こ

と
が
目
的
で
は
な
く
、
町
お
こ
し
と
か
、

こ
の
町
を
よ
り
良
く
し
た
い
と
い
う
想
い

が
集
ま
っ
て
、
少
し
ず
つ
輪
が
広
が
っ
て

い
っ
た
ん
で
す
」
と
経
緯
を
話
し
ま
し
た
。

　

当
初
は
イ
モ
掘
り
か
ら
お
酒
造
り
ま
で

の
計
画
で
し
た
が
、
初
回
に
参
加
し
た
子

ど
も
た
ち
か
ら
「
次
の
19
歳
の
子
た
ち
の

た
め
に
、
自
分
た
ち
が
イ
モ
の
苗
植
え
を

し
た
い
」
と
い
う
提
案
が
あ
っ
た
そ
う
で

す
。
小
牧
さ
ん
は
「
そ
の
年
代
の
子
た
ち

が
、
次
の
子
た
ち
に
た
す
き
を
渡
す
み
た

い
な
感
じ
で
、
僕
ら
が
表
現
し
た
か
っ
た

こ
と
が
ま
た
つ
な
が
っ
て
い
っ
て
、
物
語

に
な
っ
て
い
る
み
た
い
だ
と
思
い
ま
し

た
」
と
笑
顔
を
見
せ
ま
す
。

　

今
年
度
の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
は
11
月
13
日

に
イ
モ
掘
り
が
行
わ
れ
ま
す
。
19
歳
の
若

者
が
た
す
き
を
つ
な
ぐ
味
を
ぜ
ひ
お
楽
し

み
に
。
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農業委員会が意見書を提出

　９月９日、宮之城衣料品
店協同組合が町内の小中学
校に消毒液と除菌シートを
寄贈しました。コロナに負
けず勉強もスポーツも頑張
ってほしいと贈られたもの
で、各校での感染症予防に
役立てられます。

宮之城衣料品店協同組合 消毒液寄贈

小中学生など��人が１日議員   様々な視点で町への意見を発表

上野町長（左）に意見書を手渡す池山会長消毒液や除菌シートを使って掃除をする児童

小学生８人、中学生２人、一般１人が１日議員として意見を発言

　10月２日、町議会議場で、町内の小中学生と一般
からの希望者が１日議員として町政について質疑を
行う模擬議会「あなたも１日議員」が行われました。
今回の模擬議会は、令和元年度に女性議会を行った
町女性団体連絡協議会が提案し実現。当日は同協議
会の上別府ユキさんが議長を務め、町長や副町長、
教育長なども参加しました。１日議員らは初めての議
場に緊張しながらも、町の未来や教育、町おこし、
文化などへの意見を堂 と々発言し、町長などからの回
答を真剣に聴いていました。町の魅力発信について
質問した鶴田小学校６年の中根あこさんは「さつま
町には、自然がたくさんあることをみんなに知っても
らいたいと思い質問しました。すごく緊張したけど勉
強になりました」と話しました。

　10月４日、町農業委員会が農地等利用の最適化の
推進に関する意見書を提出しました。要望は、認定
農業者との意見交換会で挙がった意見を取りまとめた
もので、高騰する農業資材や燃油などへの助成や
農地の貸し手、借り手の負担軽減などの６項目。池
山準一会長は「農業が魅力ある産業として成り立つ
農村社会を実現するための施策を検討していただきた
い」と町長に意見書を手渡しました。

　子どもたちが、私たち大
人よりも町の将来を深く考
えていることに驚きました。
小中学生にとって、将来に
つながっていくような素敵
な時間になったと思います。

　未来を担う子どもたちが
町に限らず、地球の未来を
深く考えていることに感激
しました。大人も頑張らな
くてはと身の引き締まる思
いでした。素晴らしい取組
だと思います。来年度以降
も開催してください。

傍聴者の感想

「19歳の焼酎プロジェクト」
への参加者を募集しています。

小牧 一徳 さん（49）

お酒造り

小
牧  

一
徳

×

こまき かずのり

・・・・・・・・

小牧醸造(株)代表取締役社
長。2006年７月の豪雨で酒
蔵が大きな被害を受け、弟
とともに復興する。「19歳の
焼酎プロジェクト」など、
人や世代をつなぐ地域活動
も行っている。

◀インタビュー全文
　を掲載

地
域
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
デ
ィ
レ
ク
タ
ー
　
青
㟢

取材


